



# 五小だより

国立市立国立第五小学校  
学校だより

No. 4

令和元年5月31日

## 「伸びるよ育つよ 五小の子供たち」

校長 向井 美紀

本校の校歌に「♪伸びるよ 伸びるよ どこまでも～」という歌詞があります。5月は、1～4年生の遠足、五小まつり、研究授業、桜守活動や矢川探検などの校外学習など、さまざまな学習や体験活動で子供たちの成長場面を発見しました。日々の教育活動の中で、子供たちは実にさまざまな表情を見せます。楽しそうな表情、心配そうな表情……。授業で「分かった!」「できた!」と実感したときは、満面の笑みを浮かべます。私はそういうときの子供たちの溢れんばかりの笑顔を見ると、とても嬉しい気持ちになりますが、じっくり考えている子供たちの表情もまた心に響くのです。

さて、5月15日に第1回校内研究授業が行われました。2年1組の算数の授業です。「問題解決を通して、考えをつなげあう子の育成」というテーマで今年度の研究がスタートしました。その授業の中でじっくり考えている子供たちが多くことに気付きました。自分の中での問いかけ、答えが繰り返されていたのでしょうか。ノートに図や文字で自分の考えをびっしり書いている子供たちもあり、一生懸命考えた跡がしっかり残っていました。

後半の友達が発表する場面では、「自分と似ている考えだな。」「ちょっと違うな。」などと比べながら、聴いている子供たちもいました。友達の考えを聴き、自分と比べ、再度考えを修正したり、深めたりすることはとても大切な過程です。その手助けとなるように、私達教職員は子供たちの表情を細やかに感じ取りながら、考える力を伸ばそうと授業研究を進めております。

次回の研究授業は6月19日です。この日は、「授業研究イマージョンプログラム」として、アメリカから約35名の主に算数・数学を研究している教育関係の方々が見学に来られます。日本の授業研究への理解を深めることを目的としたプログラムだそうです。子供たちが課題に向き合い、じっくり考える姿をぜひ見ていただき、本校の研究にもご理解いただけると嬉しいです。また、各学級にてゲストの方々との交流タイムも設け、子供たちが外国の方々とは触れ合う機会を設けております。

今後共、さまざまな教育活動を通して、五小の子供たちの「伸びる力・育つ力」を育ててまいります。



五小まつり



2年1組 研究授業

### <スクールソーシャルワーカー (SSW) を紹介します>

スクールソーシャルワーカーは、子供たちが学校で楽しく過ごせるように相談を受ける仕事をしています。学校で困っていることだけでなく、ご家庭で困っていることも相談に乗ります。子供たちや保護者の方と一緒に考えたり、必要なものを紹介し、つないだり、ご希望があれば家庭訪問もします。学校を通して、申し込めます。(担任、養護教諭、副校長、スクールカウンセラーなど話しやすいと思う方へご連絡ください。)

#### 4年生児童の様子

4年担任

4年生に進級してから約2ヶ月が経ち、子供たちも新しい生活にだんだんと慣れてきている様子です。先日行われた五小まつりでは、一人一人が役割を担い、自分達で活動を考えたり友達と協力して仕事をしたりと、生き生きと活動する姿が見られました。また、生田緑地への遠足では、マナーやルールを守ることをめあてに、電車の中での過ごし方や施設での行動の仕方などを考えながらグループ活動をしました。様々な行事を通してはもちろんですが、日々の生活の中でも、自分で考えて行動することや周りの人の気持ちを考える大切さを学ぶ機会はたくさんあります。今後いろいろな場面で、子ども達の成長をより促していけるよう、指導していきたいと思えます。



#### 道徳授業地区公開講座について

道徳部

6月22日(土)に、授業公開並びに道徳授業地区公開講座を開催いたします。道徳の授業を通して、子供たち一人一人が自己の在り方を見つめたり、他者への思いやりについて考えたりしながら、よりよく生きる力を伸ばしていけるよう取り組んでいきます。また、この講座は、学校関係者はもちろん、保護者の方や市民の方々にも参加していただき「学校・家庭・地域社会」における道徳教育の在り方やその連携について、相互に理解を深めることをねらいとしています。

今年度は横山ルッカスさんを講師としてお招きし、多文化共生と人権についてお話をいただきます。3時間目に5・6年生への特別授業、4時間目に保護者・地域の方を対象とした講演会を体育館で行います。1～4年生、つくし学級では2時間目に道徳の授業を担当が行います。ぜひ多くの方にご参観・ご出席いただき、これからの道徳授業の充実のために貴重なご意見をいただけますようお願いいたします。

#### 体力テストについて

活動部

今年度も、6月に「東京都統一体力テスト」を実施します。種目は、「50m走・立ち幅跳び・ソフトボール投げ・握力・上体起こし・長座体前屈・反復横跳び・20mシャトルラン」の8つです。本校では、「体力向上プラン」と称し、子どもたちの体力向上を目指した取り組みとして、休み時間に行うパワーアップタイム(PUT)と体育委員会企画のパワーアップイベント(PUE)を行っています。その成果が、少しずつですが体力テストの結果に表れています。結果は秋頃にお返しします。お子さんの成長を、体力的な面からもぜひご覧いただき、励ましていただければ有難いです。

6月20日の測定日にはより正確な測定のため、保護者の方のお手伝いをお願いしたいと思えます。後日お知らせを配布いたしますので、ご協力お願いいたします。

#### 水泳指導について

活動部

10日(月)より水泳指導がはじまります。子供が水に親しむことを大切に、意欲的に泳ぐ力を身に付けられるよう指導していきたいと考えています。教職員一同、安全第一で取り組んでまいりますのでよろしくお願いいたします。

今年度も1学期に集中して水泳指導を行います。どの学年も週に2回の水泳になります。また、3年生以上を対象に水泳帽に検定の級表示を行います。マジックテープの貼付のご協力をよろしくお願いいたします。水泳指導がある日には健康観察をよく行い、水泳カード(押印)・水着等、忘れ物がないように確認をしてください。帽子・水着等の様式については、配布したお便りをごらんください。

#### PUTについて

活動部

今年度は年間7回、木曜日の中休みにパワーアップタイム(PUT)を実施します。今年度の初回は6月27日です。クラスごとに1つの運動種目に取り組みます。種目は全部で10種類あります。この取り組みを通して体力向上はもとより、子供たちが運動する楽しさを感じ、日常的に運動するようになることを願っています。また、体育委員会が中心となり、パワーアップイベント(PUE)も実施します。楽しみながら体力向上を図っていけるようなイベントを企画していきます。

### 6月行事予定 生活目標 遊びの工夫をしよう

- 3日(月) クラブ活動 読書月間始
- 4日(火) 日光移動教室事前健診(6年) 城山探検(3年)
- 5日(水) 全校朝会 日光移動教室始(~7日)(6年) 矢川探検(4年) お話会(つくし)
- 7日(金) 桜守活動(2年) お話会(5年)
- 10日(月) 水泳指導始 クラブ活動 読書週間始
- 11日(火) 安全指導日
- 12日(水) 自転車安全教室(3年)
- 13日(木) 避難訓練
- 14日(金) 読書週間終 お話会(3年)
- 17日(月) あいさつ週間始 クラブ 心臓検診(2次)
- 18日(火) 尿検査予備日

- 19日(水) 音楽朝会 体力テスト(5・6年) 研究授業 4時間授業(5-1以外)
- 20日(木) 体力テスト(1~4年)
- 21日(金) 田植え(5年) あいさつ週間終
- 22日(土) 学校公開 道徳授業公開講座
- 24日(月) 委員会
- 25日(火) 保護者会(1・2・3年)
- 26日(水) 児童集会 4時間授業
- 27日(木) パワーアップタイム
- 28日(金) 保護者会(4・5・6年、つくし) 田植え予備日(6年) 読書週間終

